

8 Reise, Deportation u. Schiffbruch

bewürken können, kaum im Stande waren sie wanken zu machen.

Meine bekannt gewordenen Grundsätze waren die Veranlassung, daß man mich im Monat Juny 1790 zum Generalanwaltschaftssyndikus des Dromedepartementes ernannte. Die Erfüllung meiner Pflichten gewährte mir Anfangs Vergnügen, bald aber erweckte sie mir Ekel, doch beobachtete ich sie jederzeit mit der strengsten Delikatesse. Ich fühlte, daß es mir nicht zukam, über die Gesetze zu urtheilen, daß es meine Schuldigkeit war, sie in Ausübung zu bringen, selbst dann, wenn ich sie tadelnswürdig fand.

Indeß genoß ich lange Zeit das Zutrauen des Publikums und wurde fast durchgängig mit allgemeinem Beifall beehrt; als aber Menschen aus der verworfendsten Klasse sich des Namens Patrioten *) mit Ausschluß anmaßen und diesen Patriotismus durch die strafbarsten Exzesse in Ausübung brachten, verbunden, dieselben nach Befinden der Umstände zu befördern, oder zu unterdrücken, von dieser Zeit an machte man mich verdächtig, bald

*) Dieser schöne Name, der alle Tugenden voraussetzt, ist lange Zeit von den lasterhaftesten Menschen gemißbraucht worden. Nichts ist in der That respektabler, als ein wahrer Patriot; und dagegen nichts verachtungswürdiger, oft nichts abscheulicher, als einer, der den bloßen Namen führt. Wie klein ist die Anzahl der ersteren gewesen! Wie groß war die der letztern! Und mit was für Unheil haben diese unmoralischen Geschöpfe, die aus dem Patriotismus ein gewinnsüchtiges Gewerbe machten, über die Nation gebracht? Selbst die wahren Freunde des Vaterlandes fürchten sich sogar, für Patrioten gehalten zu werden.